Специальность / Speciality: 1-21 01 01 Теология / 1-21 01 01 Theology
Учебная дисциплина, модуль / Academic discipline, module: 
[bookmark: _GoBack]Спецкурс Каноническое право и современность / Special Course Canon Law and Modernity
	Краткое содержание учебной дисциплины, модуля / Brief summary
	Учебная дисциплина относится к церковно-правовой науке, предметом изучения которой являются священные каноны и другие каноническо-правовые документы, издаваемые законодательными институтами Церкви. Главным образом, в рамках этой дисциплины рассматриваются вопросы интерпретации канонических правил и иных установлений Церкви в свете современных межцерковных отношений. Большинство правил и установлений были приняты законодательными институтами Церкви ещё в первом тысячелетии или в первой половине второго тысячелетия. Для определения более точного толкования смысла канона необходимо обратиться к истории происхождения нормы и последующей её рецепции Поместными Православными Церквами.
	The academic discipline belongs to church law science, the subject of which is the sacred canons and other canonical-legal documents issued by the legislative institutions of the Church. Primarily, this discipline examines issues of interpreting canonical rules and other Church regulations in light of contemporary inter-church relations. Most of the rules and regulations were adopted by the legislative institutions of the Church in the first millennium or in the first half of the second millennium. To determine a more accurate interpretation of the meaning of a canon, it is necessary to refer to the history of the origin of the norm and its subsequent reception by the Local Orthodox Churches.

	Формируемые компетенции / The formed competences
	Специализированная:
СК-6. Анализировать основные нормы корпуса канонического права Православной Церкви, осуществлять деятельность в соответствии с нормативными документами Русской Православной Церкви.

	Specialized:
SC-6. Analyze the main norms of the body of canonical law of the Orthodox Church and carry out activities in accordance with the regulatory documents of the Russian Orthodox Church.


	Результаты обучения (знать, уметь, владеть) / Learning outcomes (know, be able to, have skills in)
	знать:
· источники канонического права;
· сборники священных канонов первого тысячелетия;
· постановления соборов первой половины второго тысячелетия;
· механизм интерпретации канонов и иных церковных постановлений;
· основные этапы и канонически-правовое содержание развития церковного законодательства;
· особенности воздействия внешних факторов, географических, политических и социокультурных, на состояние Церкви в рассматриваемый исторический период;  
· историю взаимоотношений между Поместными Православными Поместными Церквами;
· устройство Церкви и ее законодательных и судебных институтов.
уметь: 
· самостоятельно работать с историческими и каноническими источниками и научной литературой; 
· применять канонические правила в конкретных ситуациях;
· готовить проекты различных документов церковных и межцерковных отношений на основании действующего канонического права;
иметь навык:
· анализировать исторические причины развития церковного законодательства;
· анализировать взаимосвязи, существовавшие между Поместными Православными Церквами.
	Know:
· he sources of canonical law;
· collections of sacred canons from the first millennium;
· decisions of councils from the first half of the second millennium;
· the mechanism for interpreting canons and other church regulations;
· the main stages and the canonical-legal content of the development of church legislation;
· the peculiarities of the impact of external factors, geographical, political, and socio-cultural, on the state of the Church during the historical period under consideration;
· the history of relationships between Local Orthodox Churches;
· the structure of the Church and its legislative and judicial institutions.
Be able to:
· work independently with historical and canonical sources and scholarly literature;
· apply canonical rules in specific situations;
· prepare drafts of various documents related to church and inter-church relations based on current canonical law.
Have skill in:
· analyze the historical reasons for the development of church legislation;
· analyze the interconnections that existed between Local Orthodox Churches.


	Семестр изучения учебной дисциплины, модуля / Semester of study
	6 семестр
	6 semester

	Пререквизиты / Prerequisites
	«Каноническое право», «Догматическое богословие», «Нравственное богословие», «История Древней Церкви», «История Европы», «Священное Писание Ветхого Завета», «Священное Писание Нового Завета».
	"Canonical Law", "Dogmatic Theology", "Moral Theology", "History of the Ancient Church", "History of Europe", "Sacred Scripture of the Old Testament", "Sacred Scripture of the New Testament".

	Трудоемкость в зачетных единицах (кредитах) / Credits
	3 зачетные единицы
	3 credits

	Количество аудиторных часов и часов самостоятельной работы / Academic hour of students' class work, 
hours of self-directed learning
	100 аудиторных часов /
48 часов самостоятельной работы
	100 classroom hours /
48 hours of independent work

	Требования и формы текущей и промежуточной аттестации / Requirements and forms of current and interim certification
	Для текущего контроля знаний используются:
· устный опрос на семинарских занятиях;
· экспресс-опрос на лекциях;
· коллоквиум.
Формой промежуточной аттестации по дисциплине является зачет. 

	or current knowledge assessment, the following methods are used:
• oral questioning during seminar sessions;
• quick quizzes during lectures;
• colloquium.
The form of interim certification for the discipline is a pass/fail exam.



